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香港文匯報訊（記者 潘志南）
「四眼Cue后」吳安儀奪得首屆亞
洲女子桌球錦標賽冠軍後昨載譽返
港，老爸吳任水親到機場迎接，更
有粉絲市民、外國旅客搶位「集
郵」，大讚吳安儀為「香港之
光」！
教練黃德華指出：下半年的世界

桌球錦標賽只有兩個女子名額，吳
安儀再獲參賽機會，但就跟香港主
場的回歸盃撞期，權衡重要性後決
定棄戰表演性質的回歸盃。
而吳安儀在談到奪得亞錦賽冠軍

的關鍵時認為，心無壓力、有手感
和球運是制勝要素；反觀早前贏得
女子桌球世錦賽、世界女子6個紅
球賽及世界女子10個紅球賽冠軍時
反而有些心理壓力。
她透露今年下半年的目標是力爭

世界排名第一。對於在過去一個月
連奪4項大賽錦標，目前位居世界
排名第二位的她形容「爆seed（青
少年網民常用的潮語，意爆發自身
潛能）」，希望接下來繼續「爆
seed」。她表示，好好休息幾天後
會出戰香港公開賽64強賽事，但不

設成績目標。
教練黃德華稱讚道：「吳安儀有

明顯進步，其中比賽的心態穩定，
情緒自控力提升，這都有助她攀升
至世界第一。」
香港女子隊及少青隊分別完成第

一屆亞洲女子桌球錦標賽及21歲以
下賽事。黃德華指出：今屆的賽事
看到亞洲各國水平提升，其中很多
內地年輕球手更是達職業水平。港
隊的張家瑋實力也達頂級但比賽經
驗尚淺，每每一個大意就讓對手有
機可乘。

亞乒賽各項冠軍人選
男子單打 樊振東（中）

女子單打 平野美宇（日）

男子雙打 樊振東／林高遠（中）

女子雙打 朱雨玲／陳夢（中）

混合雙打 周雨／陳幸（中）

正在江蘇無錫進行的亞洲乒乓球錦
標賽，日本乒乓球的強勢表現令人吃
驚，平野美宇連勝丁寧、朱雨玲、陳
夢奪得女單冠軍，爆出了一大冷門。
但鮮為人知的是，平野美宇「一飛衝
天」的背後，還有着「中國力量」的
支撐。
現任日本女子少年精英隊主教練的

王銳如今是平野美宇的教練，曾和馬
琳一起打球的他以前是河北隊隊員，

不過沒進過國家隊。15年前他到了日
本，一直做乒乓球教練。前日女單決
賽後，他向記者們透露了平野美宇成
績突飛猛進的「秘密」。
王銳執教的女子少年精英隊並不是

國家隊，「是為奧運會準備的，把日
本所有小學六年級以上的冠軍都召集
過來學習訓練，等於從初一到高三這
六年的中學生都在一起。」王銳說。
在本次比賽中，平野美宇兇悍的打

法和更快的球速讓中國選手很不適
應，中國女隊主教練孔令輝甚至直言
「技術比我們先進」。對此，王銳表
示這個評價有點太高了，不過他也坦
言：「從比賽內容來看確實有先進的
部分，包括銜接的速度很快，整體的
速度也很快，確實挺高興能得到這麼
一個評價。」
王銳認為日本運動員的「崛起」和

中國元素密不可分，「這些年中國也

派了很多年輕的教練去日本指導，幫
助日本隊進步，這都有一定的關係。
包括去年平野參加了乒超，能和這麼
多超一流的選手對戰，技戰術也有了
更新的一些點。」
2009年中國乒乓球就提出「養狼計
劃」，如今終於有了「狼來了」的跡
象，這無論對乒乓球運動還是中國隊
來說，都利大於弊，畢竟，一項運動
只有競爭更激烈、懸念更強，才能吸
引更多的觀眾和關注。

■新華社

日本乒球崛起
背後有中國力量香港文匯報訊

（ 記 者 潘 志
南）冠忠南區於
下半場調入奇兵
夏志明即梅開二
度，助球隊以
3：1淘汰標準灝
天，成為最後一
支躋身「瑞士豪
度錶足總盃」四
強的球隊，月底
準決賽將對宿敵
傑志。
這場昨午在深水埗場上演的最後一場足總盃八強賽，標準
灝天艾華頓於開賽3分鐘射中柱痛失領先機會。完半場前南區
前鋒馬高斯藉角球攻勢頂入1：0。易邊後南區67分鐘調入夏
志明，迅速在70分鐘接應蘇沙傳中頂成2：0。
上半場為灝天護空門的守衛勞烈斯在77分鐘頂入成1：
2，其後灝天翼鋒廖培楓禁區內被壓倒卻沒獲得12碼，南區
得益，完場前一刻夏志明再得蘇沙妙傳射入他今季第12個
入球，助球隊贏3：1晉級四強。
另外，全速爭超聯錦標的傑志，今晚在旺角主場強陣迎擊
香港飛馬，爭取聯賽「六連勝」。賽事下午5時30分鳴笛。

一連五日的世界場地單車錦標賽昨
日終到尾聲，不過現場觀眾的熱

情卻有增無減。早上舉行的女子凱林賽
初賽已有超過一半的入座率，排在第三
組出賽的李慧詩在熱烈歡呼聲下發揮出
色，以小組首名直入第二輪。

凱林賽以第十名完賽
第二輪李慧詩被編入與澳洲名將摩頓

及曾於爭先賽碰頭的古碧姬蒂同組，開
賽後守在第五的李慧詩一直被對手包圍
無法於內線突圍，到最後一圈李慧詩試
圖在外圍搶攻，可惜加速時與身旁的烏

克蘭車手巴素娃
發生碰撞，而巴
素娃更撞向韓國
李素珍導致後者
「炒車」，稍微

失去平衡的李慧詩亦因加速受阻無力突
圍，緣盡決賽，落入7至12名次賽。
名次賽李慧詩為爭奪有利位置第五圈

便開始衝刺，雖然一度領先可惜後勁不
繼只以第四名衝過終點，最後以第10
名完成自己今屆世錦賽之旅。
主場出擊的李慧詩今屆世錦賽可謂

「搏到盡」，出戰三個項目幾乎每天均
能看到她的身影。「爭先賽消耗了很多
精神及體力，愈來愈早的賽程亦令我沒
法得到充足的休息，沒能為凱林賽留下
充足的能量，」賽後，Sarah失望地
說。
今屆凱林賽改制只賽6個圈，不過沒

有領航車的衝刺距離卻多了150米。李
慧詩坦言自己在適應上有所不足：「新
賽制我常希望做好進攻進佔有利位置，
卻沒有將衝刺時的爆發力發揮到最好，
花費了太多體力在進攻上而導致尾段乏

力衝刺，我相信如果沒有發生碰撞，是
可以入到決賽的。自己已盡了全力去表
現香港精神。」

沉澱心靈 9月戰全運
李慧詩對自己在今次世錦賽只得一面

銅牌明顯未能滿意，她感謝觀眾支持之
餘亦對令市民失望致歉，不過能看到全
場爆滿的主場單車館，是獎牌以外的最
大收穫：「知道自己可以做得更好，壓
力就隨之而來，自己的確受了一些影
響，不過看到香港人為支持香港運動員
而來，聽到觀眾齊心團結為我們打氣，
是很大的收穫。」
里約奧運後李慧詩一直投入訓練，幾

乎未有任何休息，她表示完成世錦賽後
希望花一些時間沉澱心靈，再重新出發
備戰9月的全運會：「為了今屆世錦
賽，奧運後一直沒有放假，現在想好好
休息一下放鬆自己，尤其是早前普教練
的離開對我來說是很大的傷痛。」
看到今屆賽事場館的盛況，李慧詩期

望可以轉化為支撐港隊未來的力量：
「比起其他國家或地區，我們陣容仍然
比較單薄，尤其是短距離車手很少，希
望今屆賽事後會有更多生力軍加入港
隊。」

香港文匯報訊（記者 郭正謙）世

界場地單車錦標賽昨日圓滿結束，

可惜「牛下女車神」李慧詩（Sar-

ah）未能在今次大賽劃上完美句

號，於女子凱林賽僅得第10名的她

賽後難掩失望之情。但大賽留遺憾

並不是世界末日，這幾天將軍澳單

車館全場爆滿的動人情景，正是李

慧詩重新出發的最佳起點。

香港文匯報訊（記
者 郭正謙）賽前以兩
面獎牌為目標，結果只
有李慧詩在爭先賽收穫
一面銅牌。不過，港隊
總教練沈金康仍認為港
隊今屆表現合格，未來
會着重提升整體實力。
對於愛徒李慧詩在

凱林賽失利，沈金康將
責任攬到自己身上：
「李慧詩已具備挑戰獎
牌的實力，未能在戰術
上為她提供更多的協
助，是教練的責任。」
他表示早前為準備

亞錦賽無法對世錦賽進
行最好的備戰，但港將
在多個項目即使大幅落
後仍堅持到最後，表現
出來的鬥志值得嘉許。
沈金康又大讚今屆賽事
觀眾質素非常好，無論
港隊獲獎或落後均送上
支持，對其他國家的得
獎車手亦報以熱烈掌
聲，期待未來有機會再
於主場出戰世界頂尖賽
事。
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南區踢走灝天
晉足總盃四強

新加坡羽毛球公開賽
昨結束各項決賽，中國
羽隊（國羽）憑魯愷／
黃雅瓊的出色表現奪得
混合雙打冠軍。男單決
賽為印度球手內訌，結
果由普拉尼斯奪冠。不
過，女單決賽卻為一場
世界級巔峰較量，最終
世界排名第一的中華台
北好手戴資穎以2：0挫
西班奧運冠軍馬琳封
后。男雙與女雙冠軍分
別為丹麥的鮑伊／摩根
森與萊特／彼德森。

■記者 陳曉莉

■冠忠南區迪基圖（左）遭標準灝天陳湛
羲飛剷攔截。 潘志南 攝

■外國遊客搶位外國遊客搶位「「集郵集郵」。」。 潘志南潘志南 攝攝

■11個月內個月內44奪大賽冠軍的吳奪大賽冠軍的吳
安儀載譽返港安儀載譽返港。。 潘志南潘志南 攝攝

■魯愷魯愷（（左左））//黃雅瓊黃雅瓊
混雙奪冠混雙奪冠。。 新華社新華社

■■平野美宇平野美宇（（右右））與教與教
練王銳練王銳。。 微博圖片微博圖片

■李慧詩以凱林賽第李慧詩以凱林賽第1010名結束今名結束今
次世錦賽之旅次世錦賽之旅。。 郭正謙郭正謙 攝攝

■■梁峻榮與梁嘉儒在男子麥迪梁峻榮與梁嘉儒在男子麥迪
遜賽未能完賽遜賽未能完賽。。 郭正謙郭正謙 攝攝

■李慧詩李慧詩（（右二右二））
坐坐「「包廂包廂」」未能突未能突
圍圍。。 郭正謙郭正謙 攝攝


